



Semana de actos en homenaje al poeta

# Bandera "Nerudiana" flamea en tierras de la frontera

TEMUCO (Arturo Zúñiga, corresponsal).- La bandera celeste con el pez y el millar de Neruda fue izada por primera vez en esta ciudad al inaugurarse las actividades de la "Semana Nerudiana", oportunidad en que el alcalde, Camilo Salvo, exhortó a los jóvenes a seguir la huella del poeta para dar brillo a la patria y al país.



TEMUCO.- Bernardo Reyes, sobrino nieto de Níftali Reyes e Pablo Neruda. "Todo esto es una forma de rescatar a Neruda para Temuco" señaló.

La ceremonia se efectuó en el Centro Cultural de Temuco ante centenares de jóvenes estudiantes, escritores e invitados especiales.

Bernardo Reyes, escritor y poeta, sobrino nieto del vate, explicó lo de la bandera diciendo que "los artistas de Temuco creemos estar en nuestro derecho al permitir que el pabellón nerudiano, la bandera de la poesía, sea izada con alegría..."

En la oportunidad hizo uso de la palabra el presi-

dente de la filial Temuco de la Sociedad de Escritores de Chile, Juan Pablo Ampuero. Dijo en parte que se había ido a recordar a Pablo Neruda, simplemente hombre, poeta y combatiente, al de la poesía de amor y poesía política, al de la subterránea oscuridad de "Residencia en la tierra" y al de la sencillez transparente de las "Odas elementales", al iracundo de "España en el corazón" y al americano del "Canto general".

## A LOS ESTUDIANTES

Habló luego el alcalde quien recordó a los jóvenes parte de la obra del poeta, señalándoles que el Liceo A-28 lleva el nombre de Pablo Neruda porque este estudió en él, anduvo por las calles como familias que hoy existen y lo recuerdan, "que habló de la historia de José Miguel Carrera, que habló de la Araucaria, hoy protegida..."

Junto con esta ceremonia inaugural de la semana, se inició en la Biblioteca Municipal la exhibición de una muestra de obras y recortes de diarios chilenos y extranjeros que resumen la vida y

obra de Neruda. También fue exhibido un video sobre su infancia y juventud y por la tarde fue inaugurada una exposición fotográfica en la sala de la Plaza Pinto que muestra al gran vate en diversas épocas de su vida en esta zona...

Hoy continuaban las actividades en el centro cultural. Para mañana se anuncia a las 18 horas una conferencia de Leopoldo Castedo sobre Neruda y el viernes, en el acto de clausura de la semana, Humberto Duvau-chelle recitará versos del poeta.

## RESCATANDO A NERUDA

"Estamos rescatando a Neruda para Temuco" dijo a "La Tercera" el poeta Bernardo Reyes, sobrino nieto del Premio Nobel al definir la Semana Nerudiana inaugurada el lunes y que culminará el viernes.

"Precisamente, esa es nuestra intención en esta mañana. Mostrar la perspectiva del poeta adolescente, la perspectiva infantil, integrando estas etapas a la primera época en que vive Neruda en Temuco, desde 1906 a 1920, aproximadamente."

Dijo Bernardo que se sentía inserto en una generación de escritores que han tenido que expresarse con enormes dificultades. Frente a la Semana, señaló que estaba actuando más como coordinador entre la Sociedad de Escritores de Chile y la Fundación Pablo Neruda.

Desde esa perspectiva "veo que el aporte cultural y artístico a la reivindicación del símbolo que es Pablo Neruda es extraordinariamente importante para la ciudad de Temuco, porque asocia a un símbolo muy suyo y que lo tenía perdido, soñado..."

Añadió, asimismo, que el escultor Guillermo Merino está trabajando en un busto del Premio Nobel para estudiar en qué lugar de Temuco puede quedar ubicado, presuntamente en el Liceo que le acogió en sus aulas y que hoy lleva su nombre.



TEMUCO.- Una serie de fotografías inéditas de la estadía del Premio Nobel en Temuco y la zona nos es exhibida en la exposición inaugurada el lunes ante la presencia de autoridades, en la sala de la Plaza Pinto.



TEMUCO.- El secretario regional de gobierno, Julio Cisternas, da por inaugurada la exposición sobre la infancia y juventud del poeta, y al mismo tiempo la Semana Nerudiana.

# Bandera "nerudiana" flamea en tierras de la frontera [artículo] Arturo Zúñiga.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Zúñiga, Arturo

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Bandera "nerudiana" flamea en tierras de la frontera [artículo] Arturo Zúñiga.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile